

---

## EDITORIAL

*En un nuevo número de la Revista Estrategia ofrecemos a nuestros lectores un conjunto de artículos sobre diferentes tópicos de actualidad. Todos ellos están relacionados con el eje temático establecido para el año 2020, sobre la “Metodología del Planeamiento Estratégico de la Defensa Nacional”, así como, con otros temas vinculados. Anhelamos que sean de interés y de grata lectura de los interesados en los temas de la Defensa Nacional.*

*En estas páginas se aborda en primer término el tema planteado en el eje temático citado. El artículo del Ingeniero Enrique Morales esboza algunas características de una eventual Estrategia Nuclear Nacional, enumerando necesidades previsibles del Estado uruguayo y elementos de la concepción estratégica para distintos escenarios del ambiente externo.*

*Por su parte, el Coronel Phd Amílcar Peláez analiza el profundo proceso de modernización de los órganos de inteligencia que se completó en 2020, pero que comenzó varios años antes, así como, examina el funcionamiento de la renovada estructura del Sistema Nacional de Inteligencia Estratégica del Estado uruguayo creado a partir del año 2021.*

*En segundo término, en este número tratamos temas de actualidad como el desarrollado por la Magíster Rosario Rodríguez, quien analiza la situación de la pandemia causada por el Coronavirus COVID- 19 en Uruguay y el sinnúmero de instituciones a las cuales el Gobierno recurriera para enfrentar la emergencia sanitaria lo que llevó al éxito inicial en la prevención, detección temprana y atención de la enfermedad.*

*En otro orden, la Magíster Paola Curbelo considera las diferentes incidencias que han generado en nuestro país, las diversas colectividades migrantes provenientes del resto de América del Sur en los últimos cinco años, evaluando así, los aspectos positivos y aquellos que aún restan por mejorar.*

*El Profesor Alejandro de Fuentes realiza una síntesis de las principales ideas fuerza sobre relaciones internacionales, que comprenden también la política intermedia y la política exterior y sus vinculaciones con los derechos humanos y el medioambiente.*

*El efecto del cambio climático es el tema tratado por el Coronel Waldemar Fontes quien entiende que es necesario conocer el rol de las regiones polares y particularmente la Antártida como sensores de ese cambio para planificar estrategias y acciones ante posibles nuevas amenazas a la seguridad global.*

*Finalmente, la Alférez (Av.) Valentina Monzón presenta un artículo en el cual hace una recopilación de la historia nacional en la utilización de tecnologías espaciales y su vinculación con la Fuerza Aérea Uruguaya, permitiendo detectar qué futuras herramientas existen para contribuir al mejor aporte de dicha institución en tareas de control ambiental.*

*El debate sobre estos temas es mucho más vasto de lo que aquí conseguimos reflejar. Sin embargo, presentamos estas páginas, cuyo análisis estimule su atracción, con el convencimiento de estar cooperando a una discusión imprescindible para nuestro país.*

*La Dirección del Centro de Altos Estudios Nacionales*

